

- * 5 Ex très pertinents ('bon réinvestissement des ex du cours). (3/4)
Vous pourrez compléter quelque peu (notamment en III)
- * 7 fautes → à corriger not. pour a/à, chaque & l'interrogation (3/4)
 - (Vos transitions doivent inclure au moins le bilan de la partie précédente) Surtout, il faut 2 idées par
 - BRAS Dissertation grande partie (minimum)
 - Laura * Plan en III parties intéressante (1/4)
 - Mais au fond elles valident toutes l'idée de l'auteur. (1/4)

Note CPES
bonnes
13/15 12/20 (2/2)
TB
AB

Bonnes
réécriture
(+2)

La conscience est souvent perçue comme une petite voix intérieure qui nous guide et nous aide à distinguer le bien du mal. Honoré de Balzac disait que notre conscience est un juge infailible mais seulement tant que nous ne l'avons pas "assassinée", c'est-à-dire ignorée. C'est pour cela qu'on se pose la question suivante : Notre conscience peut-elle réellement être un guide infailible tant qu'elle n'est pas détruite ?

→ Afin de répondre à cette problématique, nous verrons d'abord comment la conscience peut être un guide moral infailible, puis nous montrerons qu'elle a des failles et pour finir nous verrons les conséquences de l'assassinat de la conscience.

TB (Construirez 3 § dans l'intro).
+ conclusion satisfaisante (3/4)

Pour commencer, lorsque notre conscience est préservée, elle nous guide vers des choix moraux justes. Elle nous aide à distinguer le bien du mal, sans influences extérieures. Par exemple, on peut le voir dans Antigone de Sophocle. Antigone suit sa conscience en enterrant son frère Polynice, malgré l'interdiction du roi. Cette décision qui va à l'encontre du roi, est motivée par une conscience qui guide Antigone vers ce qu'elle estime être juste. On peut notamment le voir avec les Confessions de Rousseau. Rousseau décrit sa conscience comme une voix intérieure qui guide ses actions avant qu'il ne soit influencé par la société. En effet,

- ✓ Lorsqu'il vole le ruban, il ressent vite une culpabilité à cause du mal qu'il a fait. Cela qui prouve que la conscience lorsqu'elle est écoutée, reste un guide sûr pour ses actions.
- Comme un "juge" enfin, la conscience châtie les coupables (remords)
- ✓ Cependant, la conscience n'est pas toujours un guide infaillible, elle peut avoir des failles.

En effet, la conscience peut être affaiblie par des influences extérieures ou par nos propres choix, ce qui la rend moins fiable. On peut notamment le voir avec Macbeth de Shakespeare. Après avoir tué le roi Duncan, Macbeth est rongé par la culpabilité. Cependant, sa soif de pouvoir et sa femme le poussent à "assassiner" sa conscience. Il va commettre d'autres crimes et sa conscience devient de plus en plus faible. Tout cela montre comment la conscience peut être affaiblie à cause d'actes personnels. De plus, dans Grimme et châtiment de Dostoïevski, Raskolnikov commet un meurtre en pensant qu'il peut justifier son acte par la morale. Au début, il tente de nier la culpabilité en "assassinant" sa conscience, mais elle refait surface sous forme de remords. Tout cela montre comment la conscience peut être affaiblie par des idées personnelles.

When the conscience is destroyed, one can lose their moral values, which leads to consequences.

BRAS
Laura
CPES

DR Dissertation (suite)

Il est vrai, il peut y avoir des conséquences à cause de "l'assassinat" de la conscience. On peut le voir dans les Misérables de Victor Hugo.

En effet, Javert qui est un inspecteur de police est tellement concentré sur la loi qu'il oublie l'aspect humain de la justice. Quand il rencontre Jean Valjean, et qu'il voit sa gentillesse, cela réveille sa conscience mais il ne sait pas comment l'accepter, du fait de l'avoir traqué. Il va se suicider par la suite, ce qui montre qu'une conscience qui ne s'adapte pas à chaque situation peut conduire à des conséquences tragiques pour les personnages.

*moral

Pour conclure, la conscience quand elle est préservée, est un guide *infaillible. Cependant, elle peut être facilement détruite par des influences extérieures ou nos propres choix. Cette conscience "assassinée" mène à des conséquences tragiques. C'est pour cela, que pour qu'elle reste un guide infaillible, il faut l'écouter et ne pas la détruire.